
Partir est toujours nostalgique, 
surtout lorsqu’on quitte des gens 
qu’on a aimés, avec lesquels on a 
entretenu un dialogue, avec lesquels 
on a partagé le pain et les idées.  

Prévost m’a toujours donné le 
goût de m’impliquer, d’abord 
comme bénévole au sein de la 
défunte coop de santé, puis au sein 
du Regroupement de gens d’affaires, 
puis à la coopérative d’habitation le 
Hameau et enfin, au Renouveau 
prévostois, parti municipal dont le 
titre décrit l’objectif. 

Ces sept dernières années, ce fut 
l’expérience d’un conseil municipal 
atypique capable de fonctionner 
sans querelles (mais non sans débats 
passionnés) et cette caractéristique 
explique en grande partie ma durée 
en poste. Je dois être l’une des 
conseillères municipales les plus 
âgées du peloton de 2021 ! De sorte 
qu’en recevant une médaille de 
l’Assemblée nationale l’année der-
nière pour mon travail dans le dos-
sier du logement, contrairement à 
plusieurs médaillés de la même 
fournée, j’étais encore bien en vie… 

Tous mes efforts n’ont pas tou-
jours été couronnés de succès immé-
diats, c’est certain : les organismes 
de la société civile vivent et meurent 
comme des systèmes vivants et 
parfois sans porter de fruits dans 
l’immédiat. Mais la démocratie à 
l’échelle municipale, c’est cela : à la 
fois un exercice de longue patience 
et une nécessité d’adaptation rapide 
aux situations de crise. 

Je quitte à regret une ville en 
pleine évolution sociale, écono-
mique et démographique où l’on 
trouve entre autres un journal – Le 
citoyen – qui accompagne cette évo-
lution en proposant un débat 
d’idées, une mémoire collective, ce 
qu’on appelle « un récit commun » 

et une information factuelle soi-
gnée. 

À la faveur de récentes lectures, j’ai 
glané ceci concernant la démocratie « 
/… /qui ne peut être réduite ni à son 
idéal égalitaire ni à sa manifestation 
symbolique lors des élections/1 ». 
Alors que notre voisin du sud semble 
faire d’autres choix troublants, une 
presse libre à l’échelle d’une ville est 
importante pour, favoriser les débats 
publics et rejeter la violence comme 
outil politique. 

C’est un au revoir, Prévost, mais si 
je te quitte, tu ne quitteras ni mon 
cœur ni mes souvenirs. 

Bonjour, Michel, tel que 
demandé, quelque 400 mots au 
sujet de mon départ un peu nostal-
gique et de ma « carrière » de béné-
vole. J’ai aussi parlé du rôle du 
Journal des citoyens avec en filigrane 
la même nostalgie puisque tu 
comptes jeter la serviette à l’au-
tomne prochain, à un moment où 

l’information fiable et le « récit 
commun » sont tellement menacés. 
1. L’actualité, La démocratie survivra-t-
elle à Trump? Par Arthur Silve, publié le 
12 décembre 2024.
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Michèle Guay, conseillère du district no 4, 
à Prévost

Le rendez-vous avec le père Noël 

Un moment magique !

Le 7 décembre dernier, dans 
les rues de Prévost, c’était 
le défilé des Fêtes. 

Les chars étaient illuminés de 
lumières de toutes les couleurs et 
chacun de ceux-ci transportait des 
personnages de tous genres qui sa-
luaient la foule. Au détour de la 
route, une musique de Noël nous 

laissait deviner l’arrivée des chars. 
Voilà cinq ans que les Prévostois 
peuvent assister au défilé de Noël 
pour leur plus grand plaisir.  

Et comme l’écrit si bien Carole 
Trempe (page 25) qui assistait au 
spectacle de l’ensemble Tonic En Fête 
à la salle de spectacle Saint-François-
Xavier : « L’entracte coïncide avec le 

défilé du Père Noël qui se déroule 
juste devant la salle de spectacle. Le 
public se rue vers la porte pour voir 
circuler l’icône de tous les enfants de 
la Terre, on y croit encore et tou-
jours ! On adore le voir ! Il est vrai 
que le cœur n’a pas d’âge ! Comme 
c’est beau et ma foi, la combinaison 
de tout ceci est touchante ! »
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Témoignage sur le Journal et la communauté 

La nostalgie d’un au revoir
Michèle Guay 

Au milieu des boîtes d’emballage et de la désorganisation 
qui s’installent dans la maison, me voici à écrire ces 
quelques mots sur 14 années de vie comme citoyenne de 
Prévost, dont sept à titre de conseillère municipale.


